
Compte rendu de l’AGO du samedi 18 Novembre 2017 « Les Amis du Vélo » 

 

Début AG à 16 h 30 
    
Rapport moral du Président Patrick HARAN : 15' 
 
Remerciements à tous les présents. 
92 personnes physiques, 12 pouvoirs, soit 104 personnes sur les 200 adhérents. Le quorum est donc atteint. 
 
Remerciements aux adhérents fidèles et aux nouveaux de la saison 2017. 
Remerciements aux 14 membres du Comité de Gestion de l’Association  
Présence de Mr Christian BODINIER adjoint aux sports, représentant la mairie de Sautron. 
 
Nous ressentons le bon état d'esprit positif au sein du club, avec bien-être et convivialité. 
Ceci se caractérise en outre par le simple fait que nous vous avions l'an dernier, à cette même époque, encouragé 
chacun d'entre vous à porter les maillots aux couleurs du club au cours des sorties organisées par le club.  
Notre message a été bien compris puisque, malgré quelques rétissants, G1 en particulier, on voit désormais et 
majoritairement les couleurs rouges et blanches dans les groupes.  
Nos sponsors vous en sont reconnaissants. 
 
Poursuite de l'action engagée en 2016 sur 3 thèmes essentiels : 

A - les finances 
B - la sécurité (point fort) 
C - les activités du club en 2017 et les projets 2018. 

A - LES FINANCES : 15' 

Remerciements à Loïc GOHAUD et Michel AUDOUIN (absent ce jour) pour leur rigueur dans la tenue des 
comptes. 
Remerciements à nos 3 sponsors "Leclerc Orvault Grand Val", "SNM", "Tartine et Gourmandise", ainsi qu'à nos 
4 partenaires vélocistes qui participent à hauteur de 250€ chacun au sponsoring du club via le site internet.  
Les 3 sponsors principaux se sont engagés avec le club pour 3 ans (jusqu’en fin 2019), pour les 4 vélocistes, la 
participation est reconductible chaque année. 
 
Présentation du bilan financier par Loïc GOHAUD :  

� compte de résultat 2017,  

� analyse des comptes au 01 novembre 2017. 

Pour information rappel 2016 : 
� Compte courant et livret 1 829,26 + 13 000,00 = 14 829,26€ 
� Stock maillot : 3 931,00€        Total : 18 760,26€ 

Pour 2017 : 
� Compte courant et livret    153,05 + 2 000,00 = 2 153,05€   
� Stock maillot : 8 865,00€    Total : 11 018,05€ 

Chaque adhérent peut consulter les comptes et les factures. 
Achat d’un stock limité d'équipements, nous commandons essentiellement selon les demandes individuelles des 
adhérents. 
Questions du public : ras 
 
B - LA SECURITE : (30’) 

Points développés par Jacques PIQUET et Christian COUEDEL: Objectifs à réaliser pour 2018.  
� Poursuite de l'action" sécurité" engagée en 2015.  
� Moins de chutes que l'an dernier.  
� Objectifs à tenir sur 3 ans maximum.  

La sécurité tous concernés :   
- la sécurité est l’affaire de tous, on réussira en faisant preuve d’intelligence et de bonne volonté.  
- rappel de l'accident d’Orvault. 
- remerciements aux référents. 

Les points positifs : 
� Les retours des adhérents sur les mesures mise en œuvre  sur la sécurité sont encourageants.  
� Pour 2018 augmenter le nombre de référents, objectif : passer de 32 à 40 référents.  



� Les chutes ont été moins nombreuses …  

� 5 départs  sont désormais en route régulièrement  
� Mesurer nos avancées  «  l’outil pointage des sorties » nous aide.   

Les points négatifs : 
� Analyse du fichier pointage 2017, taux de saisie correct, groupe 3 trop nombreux les mercredis. 
� La circulation routière les mercredis est très dense ; aucun départ ne doit  être supérieur à 20 cyclos. 
� Pour les dimanches :  

- Départs 4 et 5 RAS  
- Départ 3 encore trop de départ supérieur  à 20,  même si la situation s’est sensiblement améliorée 

depuis septembre.  
- Départ 2  RAS  
- Départ 1  très difficile à maitriser. La saisie  pointage  est aléatoire ce qui rend difficile le suivi. Le 

nombre de référents dans cette catégorie est trop faible. Le nombre de cyclos est parfois supérieur à 
20 avec en + des participants non adhérents !!! le port du maillot Club nous aide à repérer et à 
inviter les « coucous » à adhérer.   

  
Point crucial à améliorer :  

� Le positionnement des cyclos sur les zones de départ suivant la nouvelle configuration 2018. 
� Un nouveau positionnement est mis en place départ  pair et impair de chaque côté.  Un départ 6 est en 

place. Arriver 5 ‘ à l’avance pour être en place en zone de départ. 

Comportements à faire évoluer : 
� Bien choisir son groupe en fonction de son niveau, équilibrer les groupes. 
� C’est l’affaire de tous.  
� Rappeler aux cyclos non adhérents qu’ils ne peuvent participer aux sorties sans invitation (2 maxi) 

Solutions, points à améliorer : faire participer l’assemblée ; avez-vous des pistes pour nous aider à améliorer la 
situation !!! 
Christian : règles de sécurité et messages à passer. 

BILAN  D’UNE ANNEE  DE SECURITE 

� Pas d’accidents graves au sein  du club. Le décès d’un cyclistes Orvaltais en septembre nous rappelle 
l’enjeu de la sécurité. 

� Sentiment d’une prise de conscience au sein du club au sujet de la vigilance sur les routes. 
� Réunion avec les référents sur l’importance de leur rôle. 
� Si un groupe est trop nombreux au départ, faire une séparation en 2 avant de prendre la route. 
� Intégration rapide de son groupe de départ pour faciliter le travail des référents (comptage). 
� Bon comportement de certains référents pour se faire entendre, mais attention au risque de les 

décourager !!! 

Pour finir quelques piqures de rappel : 

� Ralentir aux abords des ronds-points, se faire entendre à un stop avant  de traverser. Tendance à ne pas 
marquer l’arrêt. 

� Pas assez de personnes à tendre le bras lors des changements   de direction.  
�  Rouler à 2 de front maximum. 
� A l’approche de la mauvaise saison, s’équiper pour être vu par mauvais temps, avec un gilet jaune, 

lumières, arrière et avant. 
� Et rappel 20 max par groupe… 

Décision du Comité pour 2018 : 

� Supprimer la sortie du mercredi matin et la déplacer au mercredi après-midi pour des raisons de 
sécurité.  

� Rien ne change  pour les dimanches  et les jours fériés. 
� Nouvelles positions des zones de départ.  

 
Ces deux changements dans notre organisation seront applicables à compter du 06 décembre 2017, avec 
un départ à 13h30 pour ce qui est du mercredi après-midi. 



� Analyses des résultats et des comportements des groupes tout au long de la saison 2018. Des décisions 
seront  prises en conséquence. 

Réactions diverses du public : 
� Dans l’ensemble message compris et reçu positivement. 
� Il est demandé de rouler le mercredi matin des mois de Juillet et Août pour des raisons 

météorologiques. 
 
Prise de parole par JY JOUBERT : 15'  
 

� Dossier assurance, remplacement de l'assureur AVIVA par MACIF à compter du 1 mars 2018. 
� Explications techniques. 
� Questions du public :  

C - LES ACTIVITES DU CLUB 2017 ET LES PROJETS 2018 : 20' 
 
B. ROUTON pour expose le rapport d’activités 2017 et nos projets 2018. 
 
Les activités 2017 :  

� Le téléthon 2016, participation de 200 cyclos et VTT qui ont rapporté 1358,00€ reversés intégralement 
à l’AFM. 

� Fin Janvier la traditionnelle galette des rois, puis en Mars reprise des sorties avec le Pont de St Nazaire. 
� Le samedi 20 Mai sortie à la journée avec resto à Plessé pour 32 adhérents du club. 
� Les cyclos sportives sur lesquelles des Amis du Vélo étaient présents avec, en principe, les couleurs du 

club : 
 Tour des Flandres, Paris-Roubaix, l’Ardéchoise, l’Ariégeoise, l’Eloi Tassin à Vay, la Bernard Hinault à 

St Brieuc, l’étape du Tour Briançon,  Plouay, la Jean-Cyril  Robin à Crossac, l’Albigeoise, sans oublier 
le Trophée de l’Ouest où Marie-Pierre s’est classée 2éme du W3 et Fabrice BEILLEVERT 3éme en 
catégorie C. 

� Les traditionnelles sorties interclubs de mai, juin et septembre avec St Herblain (15 AVS), Sautron (24 
AVS) et Couëron (21 AVS).  

� Présence sur les randos  locales (CHU, Orvault, Couëron, St Herblain,…).  
� La sortie de Jean-Louis BERNIER, s’est transformée en « Tro Breizh » du 04 au 10 Septembre, pour 

1000 kms et 9000 ms de dénivelé positif !!! avec une étape chaque jour pour 15 participants. Malgré le 
temps très moyen, 10 vaillants courageux ont fait le parcours en totalité !!! Un grand merci à Jean-Louis 
et Yvon Pelleter pour les parcours et l’organisation. 

� Le 17 juin la sortie de JM Deschamps sur La Baule, reportée l’année dernière pour cause de mauvais 
temps, s’est parfaitement déroulée avec peu de Sautronnais !!! 

� Participation du Club au forum des Associations le 09/09/2016. 

Les projets 2018 : 
� Journée de la galette des rois le dimanche 28 Janvier 2018 à partir de 11h15 (salle 100) avec un départ à 

9h00. 
� La sortie de Pascal du samedi après-midi début Mars pour préparer les cyclos du printemps, 130 kms 

vers les Mauges …  
� Une sortie longue distance, mi-Avril, un samedi en journée, avec plusieurs circuits (90, 120 et 170 

kms), coupée par un resto le midi avec participation financière du Club. Celle-ci sera réservée aux 
adhérents du club.  

� Une sortie en Bretagne sur un week-end de trois ou quatre jours au printemps si possible (voir 
possibilités en mai et organisation). 

� Participation aux sorties interclubs USSH (mercredi ? Mai), AVS (mercredi 06 Jjuin) et VSC (mercredi 
19 Septembre). 

� Renouvellement de participation du club aux sorties locales comme en 2017. 
� Reconduction des sorties à 13h30 les samedis en Décembre et Janvier et rappel des horaires matinaux : 

Nov. 9h00, Déc. 9h30, Janv. 9h30, Fév. 9h00, Mars 9h00 au lieu de 8h30.  
� Sortie de Bernard ROUTON et Michel HADET un mercredi au départ de l’Auberge du Gâvre avec 2 

circuits le matin, déjeuner à l’Auberge et pétanque, molki  ou sieste en forêt l’après-midi !!! 
� Mercredi 05 septembre sortie de Jean-Louis BERNIER à BANASTER dans le Morbihan. 
� AG le Samedi 17 novembre.  
� Téléthon les 07 et 08 Décembre. 

Questions du public : ras 

 

 



D – LE SITE DU CLUB Pascale MUSTIERE : 5’ 

 
Pascal explique la vie du site 2017.  

� Chacun peut amener des infos, faire des suggestions, etc... (trombinoscope avec photo, carte 
individuelle de sécurité, pages d’inscription aux cyclos, page de vente, occasions, etc…) 

� Présentation avec pps sur écran. 
Questions du public : 
 
E – Le TELETHON Patrick HARAN 

� Le téléthon du 09 décembre 2017 coordonné avec AFM Téléthon par Mme Arlette DESPOUYIS. 
- Sortie interclubs l’après-midi avec départ à 13h30 des VTT et des cyclos devant l’EPB. 

S’ajoute cette année une discipline marche avec 2 circuits de 8 kms et 5 kms en direction de 
Bongarant. 

- Fermeture de la rue de la Forêt à la circulation de 13h00 à 14h00. 
- L’intégralité des sommes récoltées seront reversées à l’AFM. 

� Tentative de renouveler en 2018 les séances d'étirements avec George EO mais toujours problème de 
disponibilité de salle de sport. 

 
F –VOTES et ELECTION Bernard ROUTON 
 

� Vote pour validation du rapport moral du président : 100 % 
� Vote pour validation du rapport financier du club : 100% 

Renouvellement du tiers sortant (pps sur écran) 

� Démissionnaires : GUILLET V, LE MEZO J.J. 
� Sortants : ALBERT J.L, COUEDEL C, GOHAUD L, JOUBERT J.Y, ROUTON B. 
� Se représentent : ALBERT J.L, COUEDEL C, GOHAUD L, JOUBERT J.Y, ROUTON B. 
� Se présentent : MARTINET Daniel - MARZELLIERE Dominique 
� Sont élus après vote de l'assemblée : ALBERT J.L, COUEDEL C, GOHAUD L, JOUBERT J.Y, 

ROUTON B, MARTINET Daniel,  MARZELLIERE Dominique. 

Le bureau sera renouvelé lors de la prochaine réunion du Comité  fixée le jeudi 07 décembre 2017. 

G – CONCLUSION Patrick HARAN : 5' 

Continuons tous à faire vivre le club dans cette dynamique, que chacun amène ce qu'il peut, tout sera alors 
réalisable. 
Merci à tous pour votre écoute et votre participation. 
Invitation au pot et au buffet qui suivent. 
 
Fin de l'AG à 18h 20     

 

 

Patrick HARAN       Bernard ROUTON 

Président      Secrétaire  
    


